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ENTREVISTA A GEÓGRAFA 

 

Títulos Obtenidos: Lic. de Geografía 

Profesión: Geógrafa     

Edad 30 años 

Años de egresada: 5                             Lugar de egreso: IPA y Facultad de ciencias   

 

¿Cómo llegaste a interesarte por esta profesión?  

Mira, yo cuando estaba en liceo, estaba haciendo tercero de liceo y la geografía del 

liceo me parecía horrible, nunca me imaginé que alguien podría dedicarse a eso. Era 

hacer mapas y acordarse cosas de memoria. Yo después hice lo que sería el pre-

magisterial y ahí me reencontré con la geografía y ya con 17 ó 18 años mi cabeza era 

otra. Y ahí digamos que redescubro la geografía y ahí me decido tirarme a hacer 

profesorado. Ahí hice profesorado en el IPA lo cual justo coincide en 1985 que viene 

gente de afuera y empezamos a ver y a tratar el tema de los problemas sociales y 

económicos  que tenía el país, empezamos a recorrer el país y a ver como funcionaba 

toda la parte física, digamos de  relieve y el clima, y de ahí me gustó mas la geografía. 

Ya me gustaba el tema de profesorado de geografía pero de ahí me empezó a gustar la 

parte de investigación.  

 

¿Entonces primero decidiste hacer profesorado sin saber bien en que área te ibas a 

especializar? 

Claro a veces según tus posibilidades vos decidís que era lo que podías hacer en 

relativamente poco tiempo que te permitiera trabajar en algo que te gustaba y 

después ver más profundamente en donde o en que te vas a interesar realmente. Yo 

cuando termine profesorado como te dije tenía otra cabeza y me fue interesando lo 

que era la geografía realmente y me metí en la facultad de ciencias. O sea me gustaba 

todo lo que tenia que ver con relieve, clima, paisaje etc. Y bueno hice la licenciatura, 

que la hice súper tranquila, y hoy por hoy estoy trabajando como consultora 

internacional de situación ambiental.  
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La geografía fue como que tomó un cambio de dirección, dejó de ser la geografía 

descriptiva en la que el tema era aprenderse las cosas de memoria a desarrollarse más 

sobre los temas ambientales.  

 

¿Hubo algún factor familiar que te ayudo en tu elección? 

No, la verdad que no ningún familiar mío está o estuvo vinculado en la geografía. Si me 

apoyaron siempre en mi decisión. 

 

¿Recordás alguna actividad en tu infancia que se vincule a este tema? 

No se, no estoy muy segura. Sí te puedo decir que siempre me gustaba observar 

paisajes y de más chica dibujaba siempre paisajes. Pero en contrapartida como te dije 

antes la orientación que tenía la geografía en el liceo no me ayudó para nada, no me 

gustaba y aparte no tiene nada que ver con lo que es la geografía en realidad.  

 

 

¿Hiciste algún tipo de orientación vocacional? 

Si, hice cuando entré en cuarto. Me hicieron unos tests y resumiendo me dijeron que 

me dedicara a la parte de docencia.  

 

¿Te reafirmaron lo que ya sabías o te aportó algo? 

Si, la verdad que me aportó porque yo en ese momento estaba re perdida. Me aporto 

en el hecho de que estaba en la duda entre hacer científico o hacer humanístico.  

Además de alguna manera me ayudó a darme cuenta del gusto por la investigación 

aunque no sabia mucho en que área.  

 

¿Cómo es un día habitual en tu trabajo? 

Loco. (ríe)  Los horarios son un poco largos y a veces se te complica. Digamos que mi 

actividad laboral se divide en el área de la docencia y después en lo referente a la 

investigación. En la docencia es lo típico no creo que te interese mucho, y en la 

investigación soy parte de un área en particular que es sobre el desarrollo sustentable 

y gestión ambiental del territorio. Para darte algún ejemplo de líneas de investigación, 

estamos estudiando los cambios en el uso del suelo en litoral oeste del territorio y otra 
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de las líneas en las que estoy ahora es en el estudio de los impactos ambientales de los 

proyectos de integración de infraestructuras regionales en Sudamérica.   

 

¿El trabajo de investigación es en grupo o individual? 

Es un poco de todo. De manera individual estoy trabajando en mi maestría sobre 

estudios ambientales. Después lo que te menciones antes es todo de manera grupal, a 

veces o muchas veces con división de tareas pero siempre debe existir un consenso 

grupal para intercambiar resultados, intercambiar ideas, etc. Después también hay 

trabajos en conjunto con otras facultades como la de medicina por ejemplo hace poco 

hicimos un estudio conjunto sobre el tema del dengue y nosotros nos encargamos mas 

de establecer que factor de riesgo ambiental había y otros temas referentes a nuestro 

trabajo y ellos a de ellos. (risas)   

 

¿Hay alguna traba en especial que complique el trabajo del geógrafo? 

En mi opinión personal el principal problema que tenemos es la escasez de gente. Vos 

pensá en todas la áreas que puede abarcar la geografía o los estudios que se pueden 

hacer y ¿sabes cuántos geógrafos hay en el país? 

 

¿Cuántos? 

35. Lo cual obviamente lo hace dificultoso. Pero después trabajando con la gente que 

trabajo y en las áreas que trabajo no hay problemas graves que lo impidan. 

 

¿Existen problemas de financiamiento, equipamiento o insumos?     

Ah sí. Eso ni te lo mencione porque es como algo que doy por sentado es algo que lo 

tengo incorporado. Esta claro para mi que en todas o casi todas la ramas de 

investigación en nuestro país la plata es poca y nos limita. Pero eso es como que está 

dentro de lo normal.  

 

¿Qué es lo que debería tener en cuenta alguien para saber que le gusta esta 

profesión? 

Para mi lo principal a tener en cuenta es que los chicos puedan abrir la cabeza. Es 

como lo que te decía antes de lo que es la geografía del liceo que no tiene que ver con 
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nada de la realidad. Pero mas allá de eso para mi lo que esta pasando es que mucha 

gente tiene como carreras pre-establecidas como que se están limitando ellos mismos 

o están siendo limitados a elegir siempre lo mismo, y eso para mi te das cuenta en el 

número de alumnos que se inscribe a cada carrera. En este tema incide mucho 

también el tema de la plata que como en muchas otras profesiones nadie debe pensar 

que un geógrafo la tiene toda pero no por eso hay que ir al extremo de que te morís de 

hambre. Es como todo con dedicación y esfuerzo en tu trabajo se puede vivir bien o 

con lo necesario.  A nivel más personal de cada uno me parece que para hacer esto 

habría que sentir como un placer especial por la investigación.  

 

¿Qué le dirías a un joven que está pensando en dedicarse a esta profesión? 

Yo diría que si esa persona se siente bien con eso y le gusta, y en realidad sabe lo que 

es, y tu meta no es hacer plata, que lo haga. Le diría también que esta profesión no es 

vista como el profesional clásico, esto es algo más de tipo perfil bajo, trabajar, buscar 

proyectos, tratar de ayudar a cambiar una sociedad que puede tener cosas para 

modificar... o sea estimularía a gurises que les pueda hacer feliz esto, pero no te vas a 

llenar de plata. 

 

¿Hoy elegirías lo mismo? 

Sin ninguna duda. Cada vez me gusta más lo que hago. 

 

¿Existe alguna lectura que puedas recomendar para los interesados en este tema? 

Hay un libro que está muy bueno, que escribió Yves Lacoste  que se llama “La geografía 

un arma para la guerra”. Y ahí te muestra porque justamente la geografía del liceo es 

como es, porque la geografía turística es “onda” los viajes del doce,  y como la 

geografía tiene una parte de estrategia del uso del territorio...es para abrirte la cabeza, 

es un libro para abrirte la cabeza. Es como que lo lees y decís “opa” (con tono de 

asombro), ¿esta es la verdadera geografía?   

 

 


